

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan mengenai perilaku keuangan didasarkan pada *financial knowledge* dan dampaknya terhadap partisipasi anggota sebagai pemilik di KUD Mandiri Cikondang, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Perilaku keuangan anggota didasarkan pada *financial knowledge* di KUD Mandiri Cikondang sudah terlihat baik. Terbukti dengan besarnya hasil skor tanggapan responden yang rata-rata berada dalam kriteria sangat baik. Hasil tersebut sudah dibagi kedalam 4 kelompok sesuai dengan mata pencaharian anggota KUD Mandiri Cikondang, dan dapat ditarik kesimpulan bahwa anggota yang memiliki pengetahuan keuangan yang baik adalah anggota yang memiliki mata pencaharian sebagai petani.
2. Partisipasi anggota di KUD Mandiri Cikondang menurut sampai saat ini sudah sangat baik. Ini ditunjukkan dengan hasil pengolahan data kuesioner yang berada dalam kriteria baik. Artinya bahwa partisipasi anggota di KUD Mandiri Cikondang hanya perlu dipertahankan bahkan lebih ditingkatkan kembali.
3. Berdasarkan pengujian yang dilakukan menggunakan uji validitas, reliabilitas, dan uji rank spearmen, dapat diketahui bahwa perilaku keuangan didasarkan pada *financial knowledge* dan dampaknya terhadap partisipasi anggota memiliki hubungan. Namun hubungan yang ditimbulkan yaitu hubungan yang rendah hanya sebesar 11,49%, yang artinya pengetahuan

keuangan memengaruhi partisipasi anggota hanya sebesar 11,49%, sedangkan 88,51%nya dipengaruhi oleh faktor lain. Terdapat dugaan bahwa 88,51% dipengaruhi oleh faktor kurangnya pengetahuan koperasi anggota, pendapatan anggota dan lainnya.

5.2 Saran

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan, maka diperoleh hasil pembahasan mengenai hasil perilaku keuangan yang didasarkan ada *financial knowledge* dan dampaknya terhadap partisipasi anggota sebagai pemilik yang dapat dijadikan sebagai bahan pertimbangan manajemen di dalam menjalankan kegiatan usahanya dimasa yang akan datang.

Pengetahuan keuangan yang berbeda-beda pada setiap individu menyebabkan berbeda-beda pula tingkat kontribusi anggota kepada koperasi. namun apabila setiap individu memiliki tingkat pengetahuan keuangan yang baik akan meningkatkan keinginan anggota untuk berkontribusi ke koperasi. salah satunya dengan seringnya melakukan transaksi dan akan menimbulkan dampak positif untuk koperasi sendiri. Cara yang dapat dilakukan untuk meningkatkan pengetahuan individu dengan seringnya melakukan pengaturan-pengaturan terhadap keuangan pribadi dan mengatur setiap pengeluaran dan pinjaman yang dilakukan. Dengan tujuan agar dapat mengontrol keuangan pribadi.

Partisipasi anggota di koperasi sesuai dengan hasil penelitian selama ini baik. Tentunya ini merupakan hasil dari kesadaran diri anggota untuk tetap menjadi anggota koperasi. untuk terus mempertahankan dan meningkatkan partisipasi anggota di koperasi perlunya ada usaha yang maksimal agar lebih menarik anggota

untuk terus menjadi anggota koperasi. Beberapa caranya yaitu dengan memberikan pelayanan yang seoptimal mungkin kepada anggota, menyediakan barang kebutuhan pokok dengan harga yang lebih rendah, memberikan penghargaan dan atau hadiah kepada anggota yang setia dan rajin dalam melakukan transaksi di koperasi, terus mengayomi agar masyarakat nyaman menjadi anggota koperasi. dengan melakukan hal-hal kecil tersebut diharapkan dapat meningkatkan partisipasi anggota.

